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JORGE LECHMAN

En los dos encuentros llevados a cabo por el municipio, se capacitó a personal 
de las Unidades con asiento en la ciudad, con el objetivo de 
profundizar en los desafíos de cara al ejercicio de la soberanía.

“NO SIRVE 
LEGISLAR 
A PUERTAS 
CERRADAS”

CÓMO FUE LA 
LLEGADA DE LOS 
INMIGRANTES 
ITALIANOS 

El proyecto busca promover el turismo sustentable en Tierra del Fuego, Argentina 
y Chile, apuntando a preservar el entorno natural y generar desarrollo 
económico en áreas protegidas.

DOUGLAS ENTRENA PARA EL MUNDIAL FIFUSA

PRESENTAN EN CHILE EL PROYECTO 
BINACIONAL “RUTA DEL FUEGO”

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

FUTSAL

RÍO GRANDE

PÁG. 7

TURISMO SUSTENTABLE

PÁG. 3

Dentro de la lista de 13, uno quedará como reserva, el pivot fueguino Douglas Romero 
palpita el Mundial y ya se mueve en la 40x20 de Bucaramang, a la espera 
del debut del viernes con Guatemala. PÁG.  7
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CRISIS EN EL SECTOR COMERCIAL 

El sector comercial de Ushuaia y Río Grande atraviesa una de sus crisis más 
profundas, esperando respuestas oficiales a su pedido de baja de 
impuestos y tributos. PÁG.  2

USHUAIA Y SU HISTORIA

En la reunión con representantes 
del sindicato, el legislador Jorge 
Lechman garantizó aportar 
soluciones a sus demandas. “No 
podemos legislar de espaldas 
a la realidad de los fueguinos”, 
dijo.

CAPACITARON EN CUESTIÓN MALVINAS 
A OFICIALES DE LA ARMADA

PÁG.  6

Carlos Henninger recordó su 
llegada a la provincia, junto a sus 
padres y hermano en el barco 
Giovanna C, el 6 de septiembre 
de 1949. La embarcación fue la 
segunda en llegar 
desde Italia.

MÁS DE DOS AÑOS DE 
CAÍDA EN LAS VENTAS
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La presidenta de la Cámara de Comercio de Ushuaia actualizó información acerca de la situación del comercio en la ciudad, 
donde se siguen verificando bajas en las ventas y aumentos en insumos y servicios.

MÁS DE DOS AÑOS DE CAÍDA EN LAS VENTAS

El sector comercial de Ushuaia y 
Río Grande atraviesa una de sus cri-
sis más profundas en años, marcada 
por una sostenida caída en las ventas 
y un aumento significativo en los cos-
tos operativos, una realidad que afecta 
tanto a pequeños comercios como a 
grandes cadenas. 

Esta situación, que, según dijo por 
FM Master’s Claudia Fernández, pre-
sidenta de la Cámara de Comercio de 
Ushuaia y vicepresidenta de la Con-
federación Argentina de la Mediana 
Empresa (CAME), se ha vuelto insoste-
nible, continúa deteriorando la capa-
cidad de los comerciantes para mante-
ner sus negocios a flote.

Fernández, en su actualización so-

CRISIS EN EL SECTOR COMERCIAL 

bre la situación económica de la ciu-
dad, detalló con cifras concretas los 
aumentos que los comerciantes deben 
enfrentar a diario. “Inclusive en la par-
te comercial, de $20.000 han pasado 
a $460.000 las boletas de gas”, afirmó, 
haciendo referencia a los desorbitantes 
costos de los servicios básicos. 

Además, destacó que el problema 
se agudiza por la posición de los co-
mercios, que no tienen injerencia en 
la fijación de precios, lo que refuerza la 
sensación de impotencia frente a la si-
tuación. “Ahí es donde más se marca lo 
que nosotros permanentemente plan-
teamos, que es esto de no ser forma-
dores de precios, porque cada vez que 
nos dicen que los comercios de Tierra 

del Fuego son carísimos, les decimos 
que se paga el 60% más de alquileres, el 
80% más de sueldo y ahora estas tarifas 
que ya no tienen otra vuelta atrás por-
que ya se hizo la presentación judicial, 
y ya tenemos la respuesta”, explicó.

A esto se suma un contexto de ven-
tas en picada. Según Fernández, las 
cifras reflejan una realidad preocu-
pante: “Este mes tenemos una caída 
interanual del 10,5%, una mensual del 
16,2%. Ese es el acumulado, y el 1,6% 
de caída intermensual. Con esto mar-
camos el vigésimo sexto mes consecu-
tivo de caídas en ventas”. Los números 
muestran una tendencia que no ha 
encontrado freno en más de dos años, 
con sectores particularmente afecta-
dos como las perfumerías y farmacias, 
que encabezan las bajas, seguidas por 
las ferreterías y, en tercer lugar, los ali-
mentos y bebidas. La situación en los 
supermercados es especialmente alar-
mante, con una disminución de casi el 
18% en las ventas de un mes a otro.

Aunque las caídas son generaliza-
das, existe una diferencia notable entre 
Ushuaia y Río Grande. “La diferencia es 
que en Río Grande están más marcadas 
las caídas en ventas que en Ushuaia”, 
señaló la dirigente. Esta disparidad 
añade una capa adicional de comple-
jidad a la situación, ya que los factores 
locales y regionales parecen influir de 
manera diferenciada en la actividad 
comercial.

El panorama se complica aún más 
por la falta de respuestas desde el ám-
bito tributario. “Por ahora no tenemos 
lo tan esperado que es la baja de tribu-
tos y la baja de impuestos. Lo que tene-
mos es una suba de todo esto”, indicó 
Fernández, resaltando el incremento 
de los costos impositivos que también 

asfixian al sector. 
Además, mencionó que este mes se 

registraron nuevas subas en las tarifas 
de la Dirección Provincial de Energía 
(DPE) y de la Dirección Provincial de 
Obras y Servicios Sanitarios (DPOSS), 
sumadas al aumento de la tarifa mu-
nicipal por el incremento en la Unidad 
Fija a Aplicar (UFA). “Como se toman 
todas con el valor UFA, al subir todas 
las medidas de tasa municipal comer-
cial tuvo un aumento”, explicó, deta-
llando cómo este impacto agrava aún 
más la crisis financiera de los comer-
ciantes.

A pesar de este sombrío panora-
ma, Claudia Fernández destacó algu-
nos esfuerzos del gobierno provincial 
y nacional para paliar la situación. En 
particular, mencionó la importancia 
de los créditos otorgados a través del 
Ministerio de Economía. “Es impor-
tante la parte del trabajo de Gobierno, 
la parte de Ministerio. Por supuesto 
que son alternativas pateadas hacia 
adelante, no son soluciones defini-
tivas, pero para el momento que es-
tamos pasando todos los comercios, 
este crédito, por mínimo que sea, 
ayuda para llegar hasta fin de año”, 
reconoció. Sin embargo, esta ayuda, 
aunque bienvenida, no es suficiente 
para cambiar el panorama de fondo: 
“Es lamentable, pero no es que quere-
mos mejorar, sino que queremos por 
lo menos mantenernos”, concluyó.

En este contexto, la crisis comercial 
en Ushuaia y Río Grande se profundi-
za, sin señales claras de una mejora in-
mediata. Los comerciantes, atrapados 
entre la caída de ventas y los aumentos 
de costos, enfrentan un futuro incierto, 
mientras las soluciones estructurales 
parecen todavía lejanas.
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RÍO GRANDE

En el marco del conjunto de acciones que el Municipio de Río Grande promueve para la formación, capacitación y difusión de la 
cuestión Malvinas y la construcción de la Argentina bicontinental, se desarrollaron dos encuentros formativos con los oficiales y 
suboficiales pertenecientes a las Unidades de la Armada Argentina con asiento en nuestra ciudad. 

CAPACITARON EN CUESTIÓN MALVINAS 
A OFICIALES DE LA ARMADA 

El jueves 5 y viernes 6 de septiembre 
se llevaron a cabo dos encuentros de 
formación desarrollados en conjunto 
entre el Municipio y la FAIA. Los mis-
mos buscaron profundizar en los desa-

fíos que tiene la Nación, la provincia 
de Tierra del Fuego, Antártida e Islas 
del Atlántico Sur y puntualmente la 
ciudad de Río Grande de cara al ejerci-
cio de soberanía plena sobre sus terri-

torio austral en el siglo XXI. 
Tomando la premisa que no se pue-

de defender aquello que no se conoce, 
especialistas en asuntos de derecho 
internacional público, historia argen-
tina y economía del desarrollo de los 
territorios australes, estuvieron traba-
jando junto a los oficiales y suboficia-
les para ampliar sus conocimientos y 
dimensionar la relevancia e importan-
cia que tiene la ciudad de Río Grande 
en la agenda futura del desarrollo es-
tratégico del Atlántico Sur.

Asimismo vale destacar que el libro 
“Ciudad de la Soberanía, Río Gran-
de, Malvinas y la construcción de la 
Argentina Bicontinental”, editado en 
conjunto entre el Municipio de Río 
Grande y la Universidad Nacional de la 
Defensa, fue el material de referencia 
y tres de los autores del libro -Juan Au-
gusto Rattenbach, Juan Pablo de Luca 
y María Laura Civale- fueron quienes 

estuvieron a cargo de la disertación, la 
cual se desarrolló poniendo acento en 
la necesidad de fortalecer las capacida-
des logísticas, productivas y de defensa 
de nuestra ciudad, como localidad si-
tuada en el centro geográfico de la Ar-
gentina Bicontinental.
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Desde este lunes, una nueva norma-
tiva obliga a los comercios a disponer 
de terminales de pago inalámbricas, lo 
que permitirá a los clientes realizar sus 
transacciones sin perder de vista sus 
tarjetas de crédito o débito en ningún 
momento. Esta medida, establecida 
por la Resolución 87/2024 de la Secre-
taría de Comercio, busca reforzar la se-
guridad en las transacciones y reducir 
el riesgo de fraudes o manipulaciones 
indebidas de los datos financieros. La 
normativa, publicada en marzo de este 
año, entró en plena vigencia tras un pe-
ríodo de adecuación de 180 días otorga-
do a los negocios para implementar los 
cambios necesarios.

La principal modificación introdu-
cida por esta resolución es la obligación 
de que los comercios, independien-
temente de su tamaño, ofrezcan a sus 
clientes la posibilidad de realizar pa-
gos mediante terminales inalámbricas, 
manteniendo el control absoluto sobre 
sus tarjetas durante todo el proceso de 
compra. Según el organismo, la inten-
ción detrás de la normativa es evitar si-

La nueva normativa que rige desde este lunes obliga a los comercios a ofrecer terminales de pago inalámbricas para que los clientes 
mantengan el control de sus tarjetas. La medida busca reducir fraudes y mejorar la seguridad y eficiencia en las transacciones.

tuaciones en las que los consumidores 
se vean obligados a entregar sus tar-
jetas a terceros, incluso por un breve 
lapso, lo que reduce significativamen-
te el riesgo de robo de información 
sensible y la posibilidad de estafas.

Pablo Lavigne, titular de la Secreta-
ría de Comercio, destacó que la medi-
da se enmarca dentro de las “mejores 
prácticas internacionales de pagos”, 
alineándose con los estándares de se-
guridad de los mercados más avanza-
dos. “Es un avance importante para 
los consumidores y también para los 
comercios, ya que permite reducir la 
posibilidad de fraudes y mejora la ex-
periencia de pago en términos de rapi-
dez y seguridad”, afirmó.

Desde el sector privado también 
expresaron su respaldo a la medida. 
Emiliano Porciani, Chief Business Offi-
cer de Payway, destacó que la empresa 
lleva tiempo invirtiendo en la renova-
ción de terminales de pago para adap-
tarse a las nuevas exigencias. “No sólo 
apoyamos la iniciativa, sino que en los 
últimos dos años invertimos más de 

COMERCIOS DEBERÁN CONTAR CON 
TERMINALES DE PAGO INALÁMBRICAS

DESDE EL LUNES

60 millones de dólares en el punto de 
venta recambiando nuestras termina-
les a los nuevos modelos Android POS 
para facilitar los pagos sin contacto 
(NFC), los más rápidos y seguros del 
mercado”, señaló. 

El impacto de esta medida no se 
limita a una cuestión de seguridad. 
Tanto los consumidores como los 
comerciantes experimentarán un 
proceso de pago más ágil. Al estar 
siempre en posesión de su tarjeta, el 
usuario evita demoras innecesarias, 
lo que acelera la transacción en el 
punto de venta. Esto, a su vez, incre-
menta la eficiencia operativa de los 
negocios.

En caso de que los comercios no 
cumplan con la normativa, podrán 
ser sancionados de acuerdo con lo 
estipulado en la Ley de Defensa del 
Consumidor, que contempla multas 
y otras penalizaciones. Los consumi-
dores que detecten incumplimientos 
podrán realizar sus denuncias a través 
del sitio web oficial (argentina.gob.ar/
reclamosconsumidor) o mediante las 
redes sociales de la Subsecretaría de 
Defensa del Consumidor (@DNDCon-
sumidor), disponibles en plataformas 
como X, Instagram y Facebook.

Por otro lado, la Cámara de Tarjetas 

de Crédito y Compra también celebró la 
puesta en marcha de la resolución, su-
brayando que la iniciativa refleja prác-
ticas ya habituales en otros mercados 
internacionales. Además, señalaron 
que la medida contribuirá a salvaguar-
dar los intereses financieros tanto de 
los consumidores como de los comer-
cios, al minimizar la probabilidad de 
fraudes. 

La implementación de esta norma-
tiva es también acompañada por una 
campaña de educación al consumidor 
impulsada por la Secretaría de Comer-
cio, con el objetivo de concientizar a 
los ciudadanos sobre la importancia de 
exigir la terminal inalámbrica al mo-
mento de realizar pagos. Asociaciones 
de consumidores y autoridades provin-
ciales se han sumado a esta iniciativa, 
entendiendo que la transparencia y se-
guridad en las transacciones son temas 
prioritarios para la protección de los 
usuarios.

La Resolución 87/2024 busca mo-
dernizar el sistema de pagos en Argenti-
na, garantizando que los consumidores 
mantengan el control sobre sus tarjetas 
en todo momento, con el objetivo de re-
ducir las posibilidades de fraude y me-
jorar la seguridad en las transacciones 
diarias.

LICITACION PÚBLICA Nº 07/24
“ADQUISICIÓN DE PINTURAS PARA MANTENIMIENTO 

DE EDIFICIOS Y CORDÓN CUNETA- TOLHUIN”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación 
y Desarrollo Urbano, llama a LICITACION PÚBLICA Nº 07/24  para la ejecución 
de la Obra “ADQUISICIÓN DE PINTURAS PARA MANTENIMIENTO DE 
EDIFICIOS Y CORDÓN CUNETA- TOLHUIN”;

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS SESENTA Y CUATRO MILLONES 
SEISCIENTOS OCHENTA Y SEIS MIL NOVECIENTOS OCHENTA Y CINCO 
CON 04/100 ($ 64.686.985,04)

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES N°327 – (9412) 
TOLHUIN. 

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HS. DEL 
DÍA 25 DE SEPTIEMBRE DEL AÑO 2024, EN MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES 
N°327. TOLHUIN (9412)

APERTURA DE SOBRES: EL MUNICIPIO DE TOLHUIN- LUCAS 
BRIDGES N°327 - TOLHUIN (9412) - EL DIA 25 DE SEPTIEMBRE DEL AÑO 
2024, A LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@
gmail.com  1309
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JORGE LECHMAN SE REUNIÓ CON CAMIONEROS

El legislador Jorge Lechman, de Somos Fueguinos (SF), recibió este lunes a los representantes del sindicato de camioneros en 
la Legislatura fueguina para discutir los desafíos que enfrenta el sector y la población en general. La reunión se centró en las 
principales demandas de los trabajadores, en un contexto de crisis que afecta a todos los fueguinos.

“NO SIRVE LEGISLAR A PUERTAS CERRADAS”

Lechman destacó: “Siempre voy a 
recibir a todos los sindicatos y a cada 
ciudadano que tenga una situación a 
resolver o que venga a plantearme si-
tuaciones donde podamos trabajar de 
forma conjunta. De nada sirve legislar 
a puertas cerradas. Yo vengo a legislar, 
no a ocupar un espacio solamente. Soy 
nacido en Tierra del Fuego y me voy a ir 
de este mundo en mi tierra que amo. El 
bloque de Somos Fueguinos está abier-
to para todos”.

El debate con los trabajadores se 
centró en los problemas más críticos 
que enfrenta Tierra del Fuego: pobreza 
en aumento, falta de médicos, cortes de 
luz y agua, la situación del sistema edu-
cativo y la incertidumbre sobre la conti-
nuidad de los bonos de gas, que afectan 
directamente a las familias fueguinas. 
Sobre este punto, Lechman adelantó a 
los trabajadores que ha mantenido un 
diálogo con el ministro de Economía, 
Francisco Devita, y aseguró que se en-
cuentra abocado a este tema: “Es una 
persona comprometida y se que están 
trabajando para buscar una solución 
que brinde seguridad a las familias”, 
comentó el legislador.

“Los trabajadores, como miles de 
fueguinos, están preocupados por el 
nivel de pobreza, la falta de crecimien-

to, las interrupciones en el servicio de 
agua y los cortes de luz. El panorama 
es complicado, y por eso los atendi-
mos con la deferencia que correspon-
de”, señaló Lechman. “Junto con el 
legislador Raúl Von der Thusen, desde 
el Poder Legislativo siempre vamos a 
acompañar al Ejecutivo con leyes que 
beneficien a todos los fueguinos. De 
nada sirve legislar en contra si no es 
con normativas serias”.

Por su parte, el secretario del sin-
dicato, Daniel Capdevila, destacó la 

apertura y compromiso de Lechman 
con los trabajadores: “No es la primera 
vez que hablamos con el legislador Le-
chman. Siempre nos abrió las puertas 
y mantuvo un diálogo directo y since-
ro. Es fundamental tener un represen-
tante que demuestre interés genuino 
por los trabajadores.  

En esta reunión, le planteamos 
nuestras preocupaciones, que van 
desde los problemas en las escuelas 
y hospitales hasta las condiciones de 
vida de nuestros compañeros. Hoy en 

día, muchos de sus hijos no pueden ir a 
la escuela porque no hay gas, agua o luz. 
Esto es algo que afecta a todos”.

Cerrando el encuentro, Lechman re-
afirmó: “El diálogo con los sindicatos y 
con todos los sectores es fundamental. 
No podemos legislar de espaldas a la rea-
lidad de los fueguinos. Vamos a seguir 
trabajando en herramientas que aporten 
soluciones a los problemas estructurales 
de nuestra provincia. Tierra del Fuego 
tiene futuro, y nosotros vamos a ser parte 
de la construcción de ese futuro”.
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PRESENTAN EN CHILE EL PROYECTO 
BINACIONAL “RUTA DEL FUEGO”

Entre el 5 y el 7 de septiembre se 
llevó a cabo el “Seminario Interna-
cional de Inteligencia, Cooperación e 
Innovación Turística” en Puerto Nata-
les, Chile. En este evento, que reunió 
a actores del ámbito público y priva-
do vinculados al turismo, se presentó 
el proyecto Circuito Binacional “Ruta 
del Fuego”, una iniciativa con el obje-
tivo de promover el desarrollo turístico 
sustentable en áreas protegidas de Tie-
rra del Fuego, tanto en Argentina como 
en Chile.

La presentación del proyecto es-
tuvo a cargo de Stella Maris Alazard, 
directora Provincial de Gestión y Desa-
rrollo de Zona Centro y Norte del Insti-
tuto Fueguino de Turismo (InFueTur), 
quien estuvo acompañada por José 
Barría Bustamante, administrador de 
la Municipalidad de Timaukel. 

En el seminario, ambos expusieron 
los detalles de la “Ruta del Fuego”, des-
tacando la importancia de esta pro-
puesta para los destinos emergentes 

El proyecto binacional “Ruta del Fuego” fue presentado en Chile, buscando promover el turismo sustentable en Tierra del Fuego, 
Argentina y Chile. La iniciativa apunta a preservar el entorno natural y generar desarrollo económico en áreas protegidas.

TURISMO SUSTENTABLE

de la región. Según Alazard, la presen-
cia de InFueTur en este encuentro fue 
clave para “exponer el proyecto e inter-
cambiar experiencias con funcionarios 
públicos y cámaras empresariales de la 
región”, lo que permitió avanzar en el 
objetivo de integrar los esfuerzos bina-

cionales en materia de turismo susten-
table.

El seminario fue concebido como 
un espacio de reflexión e intercambio, 
en el que representantes de diferentes 
sectores, tanto regionales como inter-
nacionales, compartieron sus expe-
riencias y conocimientos en el desa-
rrollo turístico de áreas con alto valor 
ecológico. 

La “Ruta del Fuego”, impulsada ori-
ginalmente por la Cámara de Comer-
cio, Industria y Producción y el Con-
sulado de Chile en Río Grande, cuenta 
con el respaldo de InFueTur y varias 
comunas chilenas, y busca posicionar 
a Tierra del Fuego como un destino de 
interés para los viajeros que buscan 
experiencias ligadas a la naturaleza y la 
conservación del medio ambiente.

Este proyecto se enfoca en realzar 
los atractivos naturales de Tierra del 
Fuego y potenciar el turismo sustenta-
ble en la región, lo que, según sus im-
pulsores, contribuirá no solo a la con-
servación del entorno, sino también a 
generar crecimiento económico. 

El proyecto “Ruta del Fuego” tiene 
como meta integrar de manera efectiva 
los atractivos turísticos de ambos lados 
de la frontera, creando un circuito que 

pueda ofrecer a los visitantes una ex-
periencia completa y diversa, que in-
cluya tanto la naturaleza agreste como 
la cultura de las comunidades locales.

La directora de Gestión y Desarro-
llo del InFueTur agradeció la organi-
zación del seminario y destacó la re-
levancia de este tipo de encuentros, 
que permiten un diálogo fructífero 
entre los diferentes actores involucra-
dos en la promoción del turismo. Al 
respecto, Alazard resaltó la importan-
cia de “compartir experiencias regio-
nales, nacionales e internacionales” 
para continuar avanzando en la im-
plementación de un modelo turístico 
sustentable en destinos que cuentan 
con áreas protegidas. La puesta en va-
lor del patrimonio natural y cultural 
de Tierra del Fuego, añadió, es funda-
mental para posicionar a la región en 
el mapa turístico internacional.

Por su parte, José Barría Busta-
mante, quien acompañó en la pre-
sentación, subrayó la relevancia de 
iniciativas binacionales que permiten 
integrar los esfuerzos de Argentina y 
Chile para el desarrollo de Tierra del 
Fuego como un destino turístico de 
primer nivel. Además, señaló que el 
proyecto “Ruta del Fuego” puede ser-
vir como un modelo de colaboración 
entre ambos países para la promoción 
de otras áreas turísticas emergentes 
en la región.

El seminario en Puerto Natales se 
destacó por la calidad de los paneles 
y la participación de autoridades y ex-
pertos que, a lo largo de tres jornadas, 
debatieron sobre las oportunidades 
y desafíos que enfrentan los destinos 
turísticos con áreas protegidas. Para la 
región de Tierra del Fuego, tanto en el 
lado argentino como chileno, el desa-
rrollo de un turismo respetuoso con el 
medio ambiente es visto como una vía 
para asegurar un crecimiento econó-
mico sostenido y una conservación a 
largo plazo de sus recursos naturales.

VUELVE LA EXPO FERIA 
DE ECONOMÍA SOCIAL 
CON MÁS DE 200 
EMPRENDEDORES 

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Hu-
manos invita a los vecinos y vecinas 
a participar de la Expo Feria de Eco-
nomía Social, la cual tendrá lugar el 
sábado 14 y domingo 15 en el Mi-
croestadio Cochocho Vargas de 14 a 
20 horas.

Esta edición contará con la par-
ticipación de más de 200 empren-
dedores y cooperativas de la ciudad, 
que ofrecerán una amplia variedad 
de productos, entre ellos: artesanías, 
gastronomía, indumentaria, artícu-
los para el hogar, accesorios, bijou-
terie, artículos de librería, plantas, y 
mucho más. 

14 Y 15 DE SEPTIEMBRE 
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Les contamos que la nueva escalera de Belgrano entre San 
Martín y Deloqui aún no está habilitada. Recordamos que por 
su seguridad, el paso de Deloqui a San Martín o viceversa es 
exclusivamente por la escalera provisoria.
Por cualquier reclamo o sugerencia con respecto a esta obra, 
comunicarse a: reclamosysugerencias@zapco.com.ar o al 2901-
15414300 (L a V de 10 a 18 horas) 

LANZAN EL IPHONE 16 CON 
INNOVACIONES EN DISEÑO 
E INTELIGENCIA ARTIFICIAL

El iPhone 16 llega con nuevas fun-
ciones de inteligencia artificial, mejo-
ras en diseño y cámara, y una reno-
vada paleta de colores. Apple apuesta 
por un rendimiento superior, mayor 
capacidad gráfica y experiencia foto-
gráfica más intuitiva en sus modelos 
base y Pro.

Apple presentó el iPhone 16, su 
nuevo smartphone, que llega con un 
diseño actualizado y mejoras impor-
tantes en tecnología. La gama de co-
lores incluye verde, rosa, azul, negro y 
blanco, reemplazando al amarillo del 
modelo anterior. 

Las cámaras traseras vuelven a 
alinearse en vertical, recordando al 
iPhone 12, y el teléfono mantiene el 
recorte Dynamic Island en la pantalla 
y la carga inalámbrica MagSafe.

Entre las novedades de hardware, 
destaca un botón físico para acceder 
rápidamente a la cámara, así como 
mejoras en la resistencia al agua y 
polvo. El iPhone 16 también presenta 
el nuevo botón de acción, ya disponi-
ble en todos los modelos.

Uno de los avances más relevan-
tes es Apple Intelligence, una serie 
de funciones de inteligencia artificial 

potenciadas por el nuevo chip A18 
Pro en los modelos Pro. Esto mejora 
la interacción con Siri, la creación de 
emojis personalizados y la búsqueda 
de imágenes. La IA también estará 
disponible en más idiomas, como es-
pañol y chino, para 2025.

El sistema de cámaras incluye un 
sensor principal de 48 MP en los mo-
delos base, mientras que las versiones 
Pro añaden una cámara Ultra Wide de 
48 MP y capacidad de grabación en 
4K a 120 fps, dirigida a creadores de 
contenido. Los precios comienzan en 
799 dólares para el iPhone 16 básico 
y llegan a 1199 dólares para el iPhone 
16 Pro Max.

DOUGLAS ENTRENA PARA 
EL MUNDIAL FIFUSA

BUCARAMANGA.- Dentro de la 
lista de 13, uno quedará como reser-
va, el pivot fueguino Douglas Rome-
ro palpita el Mundial FIFUSA y ya se 
mueve en la 40x20 de Bucaramanga 
a la espera del debut del viernes con 
Guatemala. 

Cierre de la preparación en suelo 
nacional

El combinado local del Armando 
Corvalán finalizó su concentración 
en el norte argentino, en donde el 
propio DT oficializó luego de los dos 
amistosos, los trece jugadores convo-
cados al mundial de Colombia 2024.

La albiceleste se entrenó por últi-
ma vez el día viernes, después de los 
dos cotejos que ganó ante su par de 
Formosa, con los resultados de 6-1 y 
5-3.

El ejercicio final lo realizó en el 
Club San Martin, para ya por fin em-
pezar el viaje hacia Colombia en ho-
ras de la madrugada del sábado con 

paradas en Asunción (Paraguay) para 
luego hacer conexión a Bogotá y fi-
nalmente arribar a Bucaramanga vía 
aérea.

Argentina concentrará en tierras 
cafeteras y preparará su debut ante 
Guatemala el día viernes 13/9 desde 
las 15.30 horario nacional (17.30 en 
Colombia), dejando a uno de los con-
vocados como reserva.

Sin dudas el pívot histórico y mul-
ticampeon de Magallanes, Douglas 
Romero, ha quedado dentro de la 
nómina y eso genera una alegría in-
mensa. Un premio al esfuerzo y a los 
títulos logrados a lo largo de todo este 
año, sumado a su constancia perma-
nente de cara a las competiciones 
más importantes que tiene el futsal 
nacional.

Para la Argentina el estreno será 
ante Guatemala y luego se vendrán 
República Checa, RD Congo y Pana-
má.

FUTSAL NOVEDAD EN APPLE
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EL DETRÁS DE ESCENA DE LAS CAMPAÑAS 
PARA LA FUNDACIÓN GARRAHAN

La fundación Garrahan lleva años 
trabajando en todo el país con el obje-
tivo de ayudar al hospital Garrahan y, 
a través de su programa de reciclado, 
generar recursos para sostener diversas 
actividades que impactan directamen-
te en la atención de niños en tratamien-
to. Viviana Remy, referente en Ushuaia 
de este programa, ha sido una de las 
principales impulsoras de esta iniciati-
va en la provincia de Tierra del Fuego. 
Desde hace 25 años, Remy encabeza las 
campañas de recolección y reciclaje de 
materiales, una tarea que define como 
“voluntaria y nacida del corazón”, y que 
tiene un impacto significativo tanto en 
el hospital como en la Casa Garrahan.

El programa de reciclado de la Fun-
dación Garrahan, tal como explicó 
Remy en FM Master’s, va mucho más 
allá de la simple recolección de mate-
riales. “Todo esto llega a materializarse 
en la ayuda de muchos lugares del país, 
porque todos tenemos el mismo obje-
tivo: colaborar con la fundación Garra-
han y la fundación a su vez convertir 
todos estos materiales en dinero que 

La referente en Ushuaia de la fundación Garrahan formuló un balance de las actividades y acciones que se llevan a cabo como 
complemento de las conocidas campañas de recolección de elementos y materiales para el reciclaje, tareas que lleva adelante 
desde hace 25 años.

VIVIANA REMY, REFERENTE

es de una ayuda súper importante”, 
señaló. 

Este dinero se utiliza en diversas 
áreas, desde la compra de equipa-
miento para el hospital hasta el man-
tenimiento de la Casa Garrahan, un es-
pacio que brinda alojamiento a niños 
que deben recibir tratamiento lejos de 
sus hogares. Remy lo describió como 
“el hogar lejos del hogar”, subrayando 
la importancia de este lugar para las 
familias que atraviesan situaciones di-
fíciles de salud.

Una de las contribuciones más re-
levantes del programa de reciclado 
ha sido la creación de un laboratorio 
móvil. Este laboratorio permite que 
empresas e instituciones realicen do-
naciones de sangre sin que sus emplea-
dos deban salir de su lugar de trabajo. 
“Ese móvil se compró con el programa 
de reciclado y medio ambiente”, afir-
mó Remy, destacando la importancia 
de esta iniciativa en el marco del único 
hospital del país que no solicita dado-
res de sangre a los familiares de los pa-
cientes.

Además de contribuir con la com-
pra de equipamiento, las reparaciones 
dentro del hospital y la creación de un 
banco de sangre, el programa también 
apoya la editorial de la revista del hos-
pital y la tienda solidaria. “Todos estos 
materiales se convierten en nuevos 
productos que se venden dentro de 
esa tienda solidaria”, explicó Remy, 
remarcando que todas estas acciones 
tienen como fin último mejorar la sa-
lud de los niños atendidos en el Garra-
han.

El trabajo de los voluntarios es fun-
damental para el éxito del programa 
de reciclado. Remy destacó que en Tie-
rra del Fuego son dos las personas que 
lideran esta tarea: ella, en Ushuaia, y 

Mónica Becerra, en Tolhuin y Río Gran-
de. Ambas realizan esta labor sin recibir 
ningún tipo de remuneración, lo que a 
menudo genera confusión en las per-
sonas. “Somos referentes voluntarias. 
Muchas veces nos preguntan cuánto 
cobramos. No cobramos, es un trabajo 
voluntario que nace del corazón”, ex-
plicó Remy, quien se sumó al programa 
tras conocer la experiencia de la nieta 
de una amiga que fue atendida en el 
Hospital Garrahan.

El proceso para recolectar y enviar 
los materiales a Buenos Aires, donde 
se encuentra la sede del programa de 
reciclado, no está exento de dificul-
tades. “A veces es más fácil la primera 
etapa de contagiar y sumar los materia-
les, pero sí es muy difícil lograr que los 
materiales lleguen a destino”, admitió. 
Afortunadamente, en Ushuaia cuenta 
con la colaboración de varias empresas 
que le brindan el transporte necesario, 
pero no todas las localidades tienen 
esta suerte. “A veces se tiene el material 
guardado en las localidades y tardan 
muchos meses y a veces hasta años en 
enviarlo”, relató, poniendo como ejem-
plo el caso de un voluntario de Paso de 
los Libres que estuvo años acumulando 
tapitas sin lograr un transporte para en-
viarlas a Buenos Aires.

El programa de reciclado de la fun-
dación Garrahan demuestra que pe-
queñas acciones pueden tener un gran 
impacto. 
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El antiguo poblador de Ushuaia recordó su llegada a la provincia, junto a sus padres y hermano en el barco Giovanna C proveniente 
de Italia, el 6 de septiembre de 1949. El primero, el Génova, arribó un año antes, el 28 de octubre de 1948.

CARLOS HENNINGER RECORDÓ LA LLEGADA 
DE LOS INMIGRANTES ITALIANOS 

Carlos Henninger, antiguo residen-
te de la ciudad de Ushuaia, recordó vi-
vamente la llegada de los inmigrantes 
italianos a la región. Proveniente de 
una familia de inmigrantes, Henninger 
arribó a Ushuaia con apenas dos años, 
junto a su padre y hermano, en el bar-
co Giovanna C el 6 de septiembre de 
1949. Esta embarcación fue la segunda 
en llegar desde Italia, siendo la prime-
ra el Génova, que había arribado el 28 
de octubre de 1948. La historia de es-
tos viajes es, en palabras de Henninger, 
una auténtica epopeya.

El Giovanna C, de la línea Costa, 
transportaba no solo pasajeros, sino 
también una significativa carga que 
incluía elementos fundamentales para 
la construcción en la zona, como ma-
teriales para viviendas, turbinas hi-
droeléctricas y equipos industriales. 
“Para mí es una epopeya, una cosa tre-
menda porque eran 650 personas, de 
las cuales venía un pequeño grupo de 
mujeres, en el que estaba mi madre y 
mi padre, que era el médico del grupo”, 
recordó Henninger por FM Master’s.

La travesía no fue fácil. Henninger 
describe el barco como un “barco car-
bonero acomodado un poco”, lo que 
significaba que los pasajeros dormían 
en diversas áreas del navío, en restingas 
o partes de la bodega. Sin embargo, a 
pesar de las dificultades, los inmigran-
tes italianos se enfrentaban al viaje con 
un espíritu de sacrificio y esperanza. 
Muchos venían de vivir los estragos de 
la Segunda Guerra Mundial y cargaban 
consigo el deseo de progresar y recons-
truir sus vidas en tierras lejanas.

El viaje del Génova, que marcó el 
primer arribo, fue particularmente 
duro. A bordo viajaban personas que 
habían sobrevivido a los horrores de 
la guerra y que, impulsadas por la es-
peranza, soportaron una travesía de 
38 días. “Venía gente de haber pasado 
una guerra con sacrificio, con un deseo 
de progresar, con hambre”, comentó 
Henninger. Los pasajeros, que en su 
mayoría no podían bajar a tierra, hi-
cieron escala en puertos como Dakar, 
en África, y Montevideo, antes de llegar 
finalmente a Ushuaia.

La llegada a Ushuaia también impli-
có desafíos logísticos, dado que la in-
fraestructura local no estaba prepara-
da para recibir a un número tan grande 
de inmigrantes. Henninger recuerda 
que la ciudad tenía entre 1.500 y 2.000 
habitantes en ese entonces, y los co-
mercios estaban abastecidos para esa 
cantidad de personas, no para recibir 
de repente a 600 o 700 recién llega-
dos. “Los comercios tenían provisto la 
mercadería para esa cantidad de ha-
bitantes, y no para la gente que venía 
ávida de comer”, explicó Henninger. 
Sin embargo, a pesar de las dificulta-
des iniciales, los inmigrantes italianos 
lograron integrarse y contribuir signi-
ficativamente al desarrollo de Ushuaia.

Uno de los aspectos más notables 
de la llegada de estos inmigrantes fue la 
rapidez con la que se establecieron las 
primeras viviendas. Henninger recor-
dó con precisión cómo se construye-
ron las casas del barrio Brown, con una 
vivienda terminada por día gracias al 
trabajo coordinado de distintos grupos 
de inmigrantes. “Había un grupo que 

USHUAIA Y SU HISTORIA

hacía las bases, otro las excavaciones, 
otro las paredes, otro la pintura. Así en 
serie, la cuadrilla avanzaba acorde a la 
terminación”, explica. Este espíritu de 
colaboración permitió la rápida urba-
nización de la zona y el establecimien-
to de barrios como el Solier, donde las 
casas fueron construidas en apenas 
mes y medio.

Sin embargo, no todos los inmi-
grantes se quedaron de forma perma-
nente en Ushuaia. Según Henninger, 
muchos optaron por emigrar a otras 
regiones de Argentina una vez que 
terminaron los contratos del gobier-
no argentino con la empresa Borsari, 
que había gestionado la llegada de 
los inmigrantes. Algunos se traslada-
ron a lugares como Esquel, Mendoza, 
Entre Ríos o Misiones, mientras que 
otros regresaron a Italia. No obstante, 
un número significativo de familias, 
como la de Henninger, decidió arrai-
garse definitivamente en Ushuaia, 
donde encontraron oportunidades 
que no existían en la Europa devasta-
da por la guerra.

Henninger también recordó las 
dificultades que enfrentó su padre, 
el médico de la expedición, al inten-
tar ejercer su profesión en Argentina. 
Aunque su padre había sido contrata-

do por la empresa Borsari, se vio obli-
gado a interrumpir su práctica debido 
a problemas con la revalidación de su 
título. “Después de estar tres o cuatro 
años ejerciendo o siendo el médico de 
la empresa y algunas actividades pri-
vadas a la población, tuvo que dejar de 
ejercer hasta hacer la reválida”, relata 
Henninger. Ante esta situación, su pa-
dre optó por dedicarse a la ganadería, 
comprando 25 vacas y estableciendo un 
tambo en el que Henninger y su herma-
no repartían la leche por los barrios de 
la ciudad.

La historia de Carlos Henninger es 
un testimonio vivo del sacrificio y la 
resiliencia de los inmigrantes italianos 
que llegaron a Ushuaia en los difíciles 
años posteriores a la Segunda Guerra 
Mundial. A pesar de las dificultades, 
lograron integrarse y contribuir al de-
sarrollo de la ciudad. Henninger siente 
un profundo cariño por la ciudad que 
lo vio crecer y asegura que su memoria 
sigue viva gracias a los relatos que com-
parte con sus nietos y las nuevas gene-
raciones. “Tengo una buena memoria 
con relación a eso y además un gran 
cariño a esta ciudad, la posibilidad que 
nos dio toda la familia, el progreso que 
obtuvimos, el bienestar, son cosas que 
valoro muchísimo”, concluyó.

LA HISTORIA DE 
CARLOS HENNINGER 
ES UN TESTIMONIO 

VIVO DEL SACRIFICIO 
Y LA RESILIENCIA DE 

LOS INMIGRANTES 
ITALIANOS qUE 

LLEGARON A USHUAIA 
EN LOS DIFÍCILES AÑOS 

POSTERIORES A LA 
SEGUNDA GUERRA 
MUndIAL. A pEsAR 

DE LAS DIFICULTADES, 
LOGRARON INTEGRARSE 

Y CONTRIBUIR AL 
DESARROLLO DE LA 

CIUdAd. 
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El anuncio de la llegada de la Ultra 
Trail del Mont-Blanc (UTMB) a Ushuaia 
ha generado una gran expectativa tanto 
en la comunidad deportiva como en el 
ámbito turístico de la ciudad y la pro-
vincia. El evento, considerado la com-
petencia de trail running más impor-
tante a nivel mundial, tendrá lugar del 
18 al 22 de marzo de 2025 y promete ser 
un impulso significativo para el destino 
más austral del país, en especial duran-
te la temporada baja.

La relevancia de la UTMB trascien-
de lo deportivo, ya que es vista como 
una herramienta clave para la promo-
ción internacional del destino. Así lo 
expresó Dante Querciali, presidente del 
Instituto Fueguino de Turismo, quien 
destacó por FM Master’s el impacto 
positivo que esta competencia tendrá 
en la provincia: “La importancia de ge-
nerar eventos cuando empieza a caer 
la temporada de verano. Por eso se 
avanzó con el organizador de la carre-
ra para hacerlo sobre fines de marzo, la 
carrera ya está confirmada”. Querciali 
subrayó que la decisión de organizar el 
evento en esa fecha apunta a extender 
la temporada turística y mitigar la baja 
afluencia de visitantes en ese periodo.

El anuncio oficial se realizó en el 
marco de la reciente edición de la Ul-
tra Trail Mont Blanc en Chamonix, 
Francia, donde se presentó la fecha y 
se abrieron las inscripciones. “Ya hay 
más de 800 corredores inscriptos y se 

El presidente del InFueTur compartió detalles de la llegada, en marzo próximo, de la carrera de trail running más importante del 
mundo, la Ultra Trail del Mont-Blanc (UTMB), un evento deportivo de relevancia mundial pensado para apuntalar la temporada 
baja.

ULTRA TRAIL dEL MOnT-BLAnC: LLEGA LA 
CARRERA MÁS IMPORTANTE DEL MUNDO

estima que va a rondar los 2000 y los 
2500 corredores para esa fecha”, expli-
có Querciali. Esta cifra refleja el gran 
interés que genera el evento, no solo a 
nivel nacional sino también entre co-
rredores de élite a nivel internacional. 

Además, la cantidad de partici-
pantes proyectada podría traducirse 
en una afluencia turística de entre 
5.000 y 6.000 personas, considerando 
el acompañamiento de familiares, en-
trenadores y aficionados que suelen 
asistir a este tipo de competencias.

El impacto económico de un even-
to de esta magnitud también es sig-
nificativo. La ocupación hotelera, el 
comercio local y otros servicios se ve-
rán beneficiados por la llegada masiva 
de visitantes. Para Querciali, “es muy 
positivo por la ocupación que genera, 
por la visibilidad de una carrera de ese 
nivel que después tiene difusión en 
los medios de prensa”. En este senti-
do, el evento no solo aportará al turis-
mo, sino que también contribuirá al 
posicionamiento de Ushuaia como un 
destino turístico de renombre inter-
nacional. La ciudad, ya conocida por 
su imponente geografía, recibirá una 
difusión a nivel mundial, reforzando 
su imagen como escenario ideal para 
eventos deportivos extremos.

La competencia en Ushuaia cons-
tará de seis carreras de distinta longi-
tud, que permitirán la participación 
de corredores de diferentes niveles. 

USHUAIA 

Desde una distancia corta de 12 ki-
lómetros hasta la exigente carrera de 
126 kilómetros, reservada para corre-
dores rankeados. “Dentro de la de 126 
kilómetros ya hay inscriptos algunos 
corredores de élite que eso también 
ayuda al posicionamiento”, explicó el 
presidente del Instituto Fueguino de 
Turismo, haciendo hincapié en la im-
portancia de contar con atletas de re-
nombre en el evento.

En cuanto al recorrido, la Ultra Trail 
en Ushuaia no estará exenta de los de-
safíos propios de la geografía fueguina. 

Si bien aún no se han revelado todos 
los detalles del trazado, Querciali ofre-
ció un adelanto: “Es una carrera exten-
sa, arranca siempre desde la ciudad. Se 
sube hasta el Martial, de ahí se va por la 
parte de arriba, por el Cerro Del Medio, 
va por el valle, llega hasta el Cerro Cas-
tor y regresa”. Este recorrido, que atra-
viesa montañas y valles, ofrecerá a los 
corredores un desafío técnico y físico 
de gran envergadura, que demandará 
resistencia y estrategia.

La UTMB no solo se destaca por la 
exigencia de sus recorridos, sino tam-
bién por la logística necesaria para 
garantizar la seguridad de los partici-
pantes. “Hay puestos de control y hay 
puestos de corte. Hay que estar dentro 
de los tiempos por una cuestión de 
seguridad de los corredores mismos, 
pero se corre durante todo el tiempo 
y hay puestos de abastecimiento”, se-
ñaló Dante Querciali, refiriéndose a 
la planificación que exige este tipo de 
competencia.

En la edición de Chamonix, por 
ejemplo, los corredores enfrentaron 
una distancia de 170 kilómetros, con 
tiempos de llegada que oscilaban entre 
las 20 y 24 horas. Este tipo de pruebas, 
que se desarrollan durante horas inin-
terrumpidas, requieren de un soporte 
logístico de primer nivel, con puntos 
de hidratación y alimentación distri-
buidos estratégicamente a lo largo del 
recorrido.

La llegada de la Ultra Trail Mont 
Blanc a Ushuaia representa un nuevo 
capítulo para el turismo deportivo en 
Tierra del Fuego. La combinación de 
naturaleza imponente, un circuito de-
safiante y la participación de corredo-
res de elite garantiza que este evento 
se convertirá en una referencia dentro 
del calendario de trail running a nivel 
mundial. Además, permitirá a Ushuaia 
consolidarse como un destino de expe-
riencias únicas y extremas, reforzando 
su posición en el mapa global del de-
porte y el turismo de aventura.
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“SÉ GENIAL EN 
INTERNET” DE 
GOOGLE LLEGA A
RÍO GRANDE 

La iniciativa forma parte del Progra-
ma de Ciudadanía Digital de Google 
“Sé Genial en Internet”, desarrollado 
en colaboración con distintas entida-
des y que busca preparar a los menores 
para tomar decisiones acertadas en lí-
nea y proteger su ciberseguridad.

La capacitación, que tendrá una 
duración de dos horas y media, con-
tará con la presencia de destacados 
especialistas como Leonardo Golbar 
Perdomo quien es responsable de Im-
plementación del Programa de Ciu-
dadanía Digital de Google “Se Genial 
en Internet”para NST - Google Cloud 
Partner en Uruguay y Argentina. Ade-
más es embajador del Modelo de Pre-
vención Islandes Planet Youth para 
Uruguay y Argentina y Marcelo Pereyra 
San Román, especialista en prevención 
de delitos sexuales contra menores en 
internet. Ex Interpol Uruguay.

El objetivo de “Sé Genial en Inter-
net” es proporcionar herramientas 
tanto a docentes, talleristas y a familias 
para que puedan enseñar a los niños a 

El próximo 12 de septiembre, en el la Casa de la Cultura ubicada 
en Sebastián Elcano 179, se llevará a cabo una capacitación 
dirigida a docentes, talleristas y familias de niños de 8 a 12 
años, enfocada en el uso responsable de Internet.  

CASA DE LA CULTURA

navegar de forma segura y responsable, 
maximizando los beneficios de la red 
mientras se minimizan los riesgos.

Los interesados podrás inscribirse 
ingresando al siguiente link y seguir los 
pasos hasta completar el formulario en 

https://g4d0975984939f6-riogran-
de.adb.us-ashburn-1.oraclecloudapps.
com/ords/r/inscripciones/cdg/formu-
lario/

   

LOS INTERESADOS 
PODRÁS INSCRIBIRSE 

INGRESANDO AL 
SIGUIENTE LINk Y 

SEGUIR LOS PASOS 
HASTA COMPLETAR EL 

FORMULARIO EN 
hTTps://

G4d0975984939F6-
RIOGRAndE.AdB.

Us-AshBURn-1.
ORACLECLOUdApps.COM/
ORds/R/InsCRIpCIOnEs/

CdG/FORMULARIO/
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La iniciativa municipal se da en con-
memoración al naufragio y fallecimien-
to de Mario Giménez Lascano y Carlos 
Valinotti, quiénes salieron a navegar un 
11 de septiembre de 1984 en el Canal 
Beagle y naufragaron en el paraje “Paso 
Falso Guaraní”. Ambos, fundadores de 
la Cooperativa de Pescadores de Tierra 
del Fuego, fueron el emblema que per-
mitió la creación mediante la Ley N° 

La Municipalidad de Ushuaia, a través de la secretaría de Cultura y Educación, llevará adelante este martes 10 de septiembre a 
las 19:00 horas en el Museo de la Ciudad “Casa pena” la charla homenaje “Recordando nuestra historia”.

SE VIENE LA CHARLA HOMENAJE 
“RECORDANDO NUESTRA HISTORIA”  

USHUAIA

308 de Puerto Almanza, cuarto centro 
de población de la isla. 

La disertación presentará a Derlis 
Segovia, miembro fundador de la Coo-
perativa de Pescadores de Almanza, 
Alejandro E. Fabrega, ingeniero en Pes-
ca orientación captura, y Luciano Gi-
ménez, que leerá fragmentos del cuento 
“Ambición Profunda” de Mario Giménez 
Lascano. Allí, repasarán el activismo de 
los dos pescadores homenajeados, así 
como el desarrollo de Puerto Almanza.

Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, resaltó que “desde la Se-
cretaría entendemos como fundamen-
tal seguir gestando estos espacios de 
reflexión y memoria sobre nuestra his-
toria, homenajeando a Mario y Carlos 
ciudadanos que con sus acciones, han 
colaborado fuertemente en el desarro-
llo de la provincia, fortaleciendo con 
sus luchas los derechos de trabajadores 
y trabajadoras e impulsando nuestra in-
dustria fueguina”.

Por su parte Estela S. Noli, compa-
ñera de vida de Mario Giménez Las-
cano agradeció “el acompañamiento 

para cristalizar este homenaje que 
la Municipalidad de Ushuaia y el 
concejal Nicolás Pelloli brindaron, 
así como Ignacio Sosa Unzaga, Hé-
ctor Fábrega y los panelistas que 
participarán de este espacio. Esta 
conmemoración nos rememora un 

suceso dramático que costó la vida 
de dos hombres muy jóvenes, uno de 
ellos mi compañero y padre de mis hi-
jos, trayendo también un proyecto so-
cial y político como la Cooperativa, un 
sueño de impulsar el asentamiento y la 
producción genuina en nuestra isla”.

EsTELA s. nOLI, 
COMPAÑERA DE VIDA 
DE MARIO GIMÉNEZ 

LASCANO AGRADECIÓ 
“EL ACOMPAÑAMIENTO 

PARA CRISTALIZAR 
ESTE HOMENAJE qUE 

LA MUNICIPALIDAD 
DE USHUAIA Y EL 

CONCEJAL NICOLÁS 
pELLOLI.



10 de Septiembre de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

El CENT 11 de Ushuaia se destaca 
por su amplia oferta educativa que, 
desde 1983, ha logrado consolidarse 
como una de las instituciones más 
importantes en el ámbito de la for-
mación técnica y profesional de la 
región. Con diez carreras gratuitas 
impartidas en tres sedes diferentes, el 
centro educativo continúa siendo una 
pieza fundamental para la comuni-
dad local, brindando oportunidades 
académicas que responden a las de-
mandas laborales actuales.

Horacio Vedia, director del CENT 
11, subrayó por FM Master’s la im-
portancia de la Semana de la Voz, un 
evento anual que marca un momento 
clave en el calendario de la institu-
ción. “En septiembre festejamos to-
dos los años la Semana de la Voz, que 
es un espacio donde nos abrimos en 
la comunidad. Suspendemos activi-
dades y nos dedicamos a dar char-
las, talleres, debates y muestras de 

EDUCACIÓN

todo lo que hacemos”, explicó. Esta 
iniciativa refuerza el vínculo entre 
la institución y la comunidad, dan-
do visibilidad al trabajo académico 
y ofreciendo espacios de reflexión y 
aprendizaje colectivo.

Entre las carreras más destacadas 
que ofrece el CENT 11 se encuentran 
las tecnicaturas en el área de la sa-
lud, un sector que, tras la pandemia, 
ha visto un incremento considerable 
en la demanda de profesionales. “Te-
nemos varias tecnicaturas en varias 
áreas. Por ejemplo, en el área de sa-
lud tenemos enfermería, emergencia 
de la salud, acompañamiento tera-
péutico”, detalló Vedia. 

La tecnicatura en enfermería, en 
particular, ha experimentado un no-
table auge. “Siempre tuvo muchos 
alumnos, con la pandemia se incre-
mentó y no ha disminuido, porque 
siempre se demandan profesionales 
tanto el hospital, como en las clíni-
cas privadas e incluso como particu-
lares”, añadió el director.

La oferta académica no se limita 
al sector de la salud, sino que abarca 
también áreas como la gestión cultu-
ral, el transporte y la logística, secto-
res esenciales para el desarrollo eco-
nómico de la región. “Tenemos otras 
que tienen que ver con la cultura, por 
ejemplo, gestión cultural, transporte 
y logística, que es muy demanda-
da por las empresas de logística y el 
puerto, mantenimiento industrial y 
edilicio”, señaló Vedia. Estas carreras 
están directamente vinculadas a las 
necesidades específicas del contexto 
local, especialmente en una ciudad 
como Ushuaia, donde la actividad 
portuaria y el turismo juegan un rol 
preponderante en su economía.

Además, la tecnicatura en admi-
nistración pública se ha convertido 

en una de las más solicitadas, es-
pecialmente por aquellos que bus-
can mejorar su formación y adqui-
rir conocimientos específicos para 
desempeñarse en el ámbito estatal. 
Vedia resaltó que “una que es muy 
demandada por todos los que traba-
jan en el Estado, que es la tecnica-
tura en administración pública, que 
les permite adquirir conocimientos 
para desempeñarse en la adminis-
tración pública y acceder a otros car-
gos, entonces es muy demandada”.

En un contexto donde el mercado 
laboral exige cada vez más compe-
tencias especializadas, la formación 
en recursos humanos también ha 
ganado terreno. “Otra tecnicatura 
muy demandada en ese sentido es 
recursos humanos, que tiene mu-
cho de administración de empresas 
y muchas empresas necesitan espe-
cialistas en RRHH”, afirmó Vedia, 
aludiendo a la creciente necesidad 
de profesionales capacitados en esta 
área dentro de las empresas locales.

La oferta educativa del CENT 11 
se complementa con otras tecnicatu-
ras orientadas a la comunicación, el 
diseño y el marketing, respondiendo 
así a las exigencias de un mercado en 

constante evolución. “Otra es comu-
nicación social, y la última es diseño 
de imagen y sonido que tiene que ver 
mucho con el diseño, la publicidad, 
el marketing”, explicó Horacio Vedia, 
subrayando la diversidad de carreras 
que ofrece la institución.

A pesar de su trayectoria y rele-
vancia dentro de la comunidad, el 
CENT 11 enfrenta un desafío recu-
rrente: la falta de una sede propia. 
“Uno de los inconvenientes que 
siempre hemos tenido como institu-
ción es que no tenemos nuestra sede 
propia, a pesar que somos una ins-
titución que hace muchos años que 
está en la comunidad, desde 1983. 
Fue la primera institución de nivel 
superior de la provincia y no hemos 
logrado tener una sede. Esta es nues-
tra eterna lucha”, reconoció. A pe-
sar de esta limitación, la institución 
cuenta con una matrícula de 1800 
alumnos, lo que evidencia su capaci-
dad para gestionar los recursos dis-
ponibles de manera eficiente.

La oferta académica del CENT 11 
no solo responde a las demandas la-
borales actuales, sino que también 
cumple una función clave en la inte-
gración social y el crecimiento de la 
comunidad.

El director del CEnT 11 de la ciudad de Ushuaia, compartió información sobre el interesante menú de oferta académica con el que 
cuenta la institución, diez carreras que se dictan en tres sedes distintas en forma totalmente gratuita.

EL CENT 11 OFRECE DIEZ CARRERAS 
ACADÉMICAS GRATUITAS

LA TECNICATURA 
EN ENFERMERÍA, 

EN PARTICULAR, HA 
EXPERIMENTADO UN 

nOTABLE AUGE. “sIEMpRE 
TUVO MUCHOS ALUMNOS, 

CON LA PANDEMIA SE 
INCREMENTÓ Y NO HA 
DISMINUIDO, PORqUE 

SIEMPRE SE DEMANDAN 
PROFESIONALES TANTO 
EL HOSPITAL, COMO EN 
LAS CLÍNICAS PRIVADAS 

E INCLUSO COMO 
PARTICULARES”, AÑADIÓ 

EL dIRECTOR.
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NUEVA INSCRIPCIÓN PARA 
ADULTOS qUE qUIERAN TERMINAR 
EL SECUNDARIO

El Gobierno de la Provincia de Tie-
rra del Fuego, AeIAS, a través de su 
cartera educativa, habilita nuevas ins-
tancias de inscripción para personas 
mayores de 18 años que deseen cul-
minar sus estudios secundarios.

A raíz del cierre del Programa Na-
cional FinES I y ante la gran demanda, 
se ha creado el Programa Provincial 
“Titularte 2024”, destinado a aquellos 
jóvenes y adultos que han finalizado 
sus estudios secundarios antes del 
2023 y aun adeuden materias.

A través de este programa, podrán 
inscribirse y prepararse para rendir las 
materias pendientes y así poder cum-
plir con la escolaridad obligatoria y 
obtener su título.“Titularte” ofrecerá 
un trayecto de tutorías por materia, en 
formato híbrido, durante dos meses 

(octubre-noviembre).
Las inscripciones serán del 9 al 20 

de septiembre y deberán adjuntar en 
formato PDF, copia de DNI y de libro 
matriz de nivel secundario o certifi-
cado analítico o certificado de fina-
lización de estudios secundarios con 
materias adeudadas, y adjuntarlos en 
el siguiente link https://findelmun-
do.gob.ar/titularte/

Desde el Gobierno Provincial se 
desarrolla diversas estrategias en 
materia educativa para brindar a la 
comunidad herramientas esenciales 
para su desarrollo personal y profe-
sional, sosteniendo que la educación 
es el camino hacia un futuro con más 
oportunidades para los ciudadanos 
del fin del mundo.

EDUCACIÓN

EN TOLHUIN OFRECE 
CAPACITACIONES A 
EMPRENDEDORES LOCALES

TURISMO Y PRODUCCIÓN 

El Municipio de Tolhuin, a través 
de la Secretaría de Turismo y Produc-
ción, llevará adelante un taller deno-
minado “Difusión y popularidad”.

Esta propuesta está destinada a 
emprendedores y a la comunidad en 
general que deseen adquirir herra-
mientas para mejorar la promoción 
de sus proyectos en redes sociales, en-
tendiéndolas como una herramienta 
fundamental para dar a conocer las 
distintas producciones y ampliar el 

mercado de cada uno de los emprendi-
mientos.

Para eso, se brindarán recursos prác-
ticos que servirán para facilitar la visibi-
lidad y difusión de los emprendimientos 
locales en las distintas redes sociales.

El encuentro es libre y gratuito y se 
realizará el próximo sábado 14 de sep-
tiembre, de 13:00 hs a 15:00 hs, en el 
edificio de Turismo y Producción, ubi-
cado en Rupatini 51. El taller será dicta-
do por la profesora Fabiana Gette.

SE EXTIENDE LA INSCRIPCIÓN PARA EL 
SEGUNDO TORNEO DE EMPLEADOS PÚBLICOS

El evento, de carácter benéfico, 
involucrará a todas entidades de la 
administración pública con un límite 
de dos equipos por cada institución. 
Los únicos requisitos de inscripción 
serán la lista de buena fe (todos los 
jugadores inscriptos deberán estar 
activos en su puesto laboral), certifi-
cado médico y fotocopia del DNI.

La inscripción al campeonato re-
quiere la entrega de 100 pañales por 
cada equipo. Lo recaudado será do-
nado a instituciones públicas y priva-
das de la sanidad de la ciudad de Río 
Grande.

La inscripción se podrá realizar de 
forma digital

https://docs.google.com/forms/
d/1LUv1Cv5QJVg0wmJ-aWQJ_Ok-
bUI0FsKp2sbXka2zU7iQ/viewfor-
m?edit_requested=true

o de manera presencial en la ofi-
cina de la Secretaría de Deportes en 
Río Grande (Alberdi N° 102).

La secretaría de deportes de la provincia, con la colaboración de la Liga de Veteranos de Futsal, informa que se extiende el 
periodo de inscripción hasta el miércoles 18 de septiembre para el segundo Torneo de empleados públicos.

HASTA EL 18 DE SEPTIEMBRE
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SIGUE ACTIVO EL “ESPACIO 
AMIGABLE” PARA LAS 
JUVENTUDES 

Las y los jóvenes de Río Grande 
cuentan con consultorías de salud se-
xual y reproductiva, a través de las cua-
les el Municipio les acerca información 
y los acompaña. Las mismas se llevan 
adelante de manera presencial en Casa 
de Jóvenes (Isla de los Estados 1195) 
todos los martes de 11 a 13 horas. Son 
coordinadas por un profesional de la 
salud, quien atiende a demanda.

En este espacio, los jóvenes y ado-
lescentes pueden realizar diversas con-

ABREN LA INSCRIPCIÓN PARA 
LA CHARLA SOBRE PSICOLOGÍA, 
NUTRICIÓN Y DEPORTE

Esta propuesta estará a cargo del 
equipo multidisciplinario de la Direc-
ción de Alto Rendimiento Deportivo. 
Se desarrollará el próximo sábado 14 
de septiembre y tendrá lugar este en-
cuentro en el polideportivo Carlos 
Margalot, ubicado en Prefectura Na-
val 670, de 10 a 15 horas. El encuentro 
está dirigido a la comunidad deporti-
va de la ciudad en general.

La misma, forma parte del Plan de 
Alto Rendimiento Deportivo que lleva 
adelante la Subsecretaría de Deportes 
del Municipio para, de esta manera, 
brindar herramientas que puedan ser 

utilizadas en pos del desarrollo y cre-
cimiento deportivo de la ciudad . La 
inscripción es libre y gratuita a través 
del siguiente link: https://bit.ly/3Zn-
hmfL 

La charla contará con la participa-
ción de especialistas en nutrición y 
psicología deportiva, quienes explo-
rarán las influencias de una adecua-
da alimentación y un enfoque mental 
saludable en el rendimiento de los 
atletas. A través de esta iniciativa, el 
Municipio busca promover prácticas 
que optimicen el rendimiento depor-
tivo y el bienestar de los deportistas.

JORNADA DE LIMPIEZA EN 
BAHÍA ENCERRADA

USHUAIARÍO GRANDE

recibir respuestas con información cla-
ra y actualizada por parte de profesio-
nales de salud del Municipio.

sultas referidas a su salud sexual y 
reproductiva, vinculadas a las sexua-
lidades, métodos anticonceptivos, 
diversidad sexual; identidad y expre-
sión de género, prácticas de cuidado, 
relaciones libres de violencia y cues-
tiones pertinentes a la cotidianeidad 
de los y las jóvenes.

A estas consultorías presenciales 
se suma el Chat del Espacio Amiga-
ble, el cual está activo de lunes a vier-
nes de 14 a 20 horas, a través del link 

Este fin de semana se llevó adelanté 
una jornada de limpieza en la Reserva 
Natural Urbana Bahía Encerrada. La 
actividad, que forma parte de las ini-
ciativas anuales de ABE y la Secretaría 
de Medio Ambiente del Municipio de 
Ushuaia, contó con la colaboración de 
personal de la Prefectura Naval Argen-
tina y del Área Naval Austral. Además, 
se sumaron alumnos y docentes de la 
Escuela Modelo de Educación Integral 
(EMEI) y el Polivalente de Arte, quie-
nes tuvieron un gran compromiso.

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Medio Am-
biente y en colaboración con la Aso-
ciación Bahía Encerrada (ABE), se 
encuentra abocada durante el mes de 
septiembre a organizar diversas acti-

vidades para concientizar sobre el me-
dio ambiente y las aves migratorias que 
están llegando a nuestra ciudad.

Desde ABE agradecieron a todos 
los que hicieron posible esta actividad, 
al secretario de Medio Ambiente y De-
sarrollo Sustentable Municipal, Jorge 
Herrera, y a todo su equipo; al Coman-
dante del Área Naval Austral, Contra-
almirante José Martí Garro; al Prefecto 
Mayor Cristian Alejandro Francisco Sa-
rasua; y a todos los socios que partici-
paron.

Al finalizar la jornada, en uno de los 
miradores la fueguina Andrea Brandoni 
desplegó una muestra de fotografías de 
aves que suelen avistarse en la zona, y 
ofreció a los visitantes juegos didácticos 
para niños de su autoría.

RÍO GRANDE

https://www.riogrande.gob.ar/con-
sultorio-virtual/. Allí pueden realizar 
sus consultas de manera anónima y 
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LIBERARON AL ÚNICO DETENIDO POR LA 
CARTA-BOMBA 
El juez federal daniel Rafecas, interinamente a cargo del Juzgado Federal n°7, dispuso la libertad y falta de mérito de Alberto 
santiago soria, el único detenido por el paquete con explosivos que fue enviado el pasado jueves a las oficinas de la sociedad 
Rural Argentina, en palermo. 

La decisión judicial estuvo basada 
en diferentes medidas de prueba dis-
puestas durante el fin de semana, que 
demostraron que Soria, tal como había 
declarado en la indagatoria, entre las 10 
y las 13 horas del día jueves, participó de 
una capacitación en un salón de even-
tos en “Salguero Plaza”, en Barrio Norte, 
y por lo tanto, no sería quien entregó el 
paquete explosivo en la sede de Andrea-
ni Postal, en el barrio de Barracas.

La participación de Soria en la capa-
citación fue confirmada por las cámaras 
de seguridad y las imágenes que se to-
maron en dicho evento, donde se lo ve 
formando parte de la actividad, y tam-
bién por la captación de las antenas res-
pecto de su teléfono celular.

La detención provisoria de Soria, un 
agente inmobiliario de 40 años que vive 
en Floresta y registra un antecedente 
de amenaza antisemita -le mandó un 
mensaje anónimo a un comerciante-,  
se había basado “en los movimientos 
de su tarjeta SUBE (que registra el lugar 
de ascenso pero no el descenso del pa-
sajero); y en un análisis antropomórfico 
elaborado por especialistas del Ministe-
rio Público Fiscal de la Ciudad, que ha-
bía dado resultado positivo”, explicaron 
fuentes del caso. 

También en “el hallazgo en su domi-
cilio de una guía T en donde el deteni-
do había inscripto a mano ‘la Rural’ y 
su ubicación (al respecto, el detenido 

reconoció tales grafías, pero dijo que 
tenían más de 10 años, tiempo en el 
que dejó de usar esa guía, y que dicha 
inscripción era un punto de referencia 
de la ciudad para agilizar la búsqueda... 
por lo que se trataría nada más que de 
una coincidencia con los hechos que se 
investigan)”, aclararon.

A partir de estos resultados, los in-
vestigadores continúan con las tareas y 
medidas en curso para poder dar con el 
autor del cruento atentado.

Atentado a la Sociedad Rural Argen-
tina

El atentado a la Sociedad Rural Ar-
gentina tuvo lugar el jueves pasado, 
cuando llegó un paquete explosivo di-
rigido al presidente de la entidad, Ni-
colás Pino. El paquete fue abierto por 
la secretaria de Pino y, según fuentes 
judiciales, fue una detonación de bajo 
poder.

“Cuando la secretaria abrió el pa-
quete, hubo una explosión caracterís-
tica de un artefacto que provoca es-
truendo y algunos pequeños destrozos 
de su escritorio, su computadora, su 
monitor. A raíz de eso se activaron las 
alarmas de incendio. La secretaria fue 
trasladada con una pequeña contusión 
en la mano y otras tres personas que 
habían inhalado la resultante de esa ex-
plosión y están todos bien por suerte”, 
detalló ese mismo jueves el ministro de 
Seguridad de la Ciudad Autónoma de 

SOCIEDAD RURAL

controlada del segundo paquete que iba 
dirigido al vicepresidente. Este segundo 
paquete era una encomienda real, no se 
trató de un elemento explosivo”, infor-
mó Wolff. En cambio, el primer paquete 
“sí se trataba de un artefacto que tenía 
intenciones de generar una explosión. 
Tenía las características de un artefacto 
explosivo: un iniciador, un mecanismo 
y una carga explosiva con una batería”, 
aseguró.

Recordamos a la comunidad que el paso por la Pasarela, se 
encuentra prohibido por su seguridad y cuidado, actualmente 
ésta obra se encuentra pausada por la veda invernal.

Por cualquier reclamo o sugerencia con respecto a esta obra, 
comunicarse a: reclamosysugerencias@zapco.com.ar o al 2901-
15414300 (L a V de 10 a 18 horas) 

Buenos Aires, Waldo Wolff.
Ese día también llegó un segundo 

paquete sospechoso, dirigido al vice-
presidente de la Sociedad Rural, Marcos 
Pareda, que no llegó a abrirse porque 
tras la explosión del paquete destinado 
a Pino se contactó a personal policial de 
la Comisaría Vecinal 14C y luego inter-
vino la Brigada de Explosivos, que hizo 
una detonación controlada.

“Se aisló y se hizo una explosión 
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DIPUTADOS OFICIALIZÓ LA SESIÓN qUE BUSCARÁ 
RECHAZAR EL VETO A LA LEY JUBILATORIA
La oposición deberá reunir dos tercios para rechazar el veto presidencial a la ley sancionada por el Congreso que otorga un 8% de 
aumento y establece parámetros para actualizar los haberes de jubilados y pensionados. Los números que hacen en la Rosada y 
en las filas opositoras. Los detalles del poroteo.

MIÉRCOLES 

La Cámara de Diputados oficializó este 
lunes la convocatoria a la sesión especial 
pedida por un sector de la oposición dialo-
guista para rechazar el veto de Javier Milei a 
la ley de reforma de la movilidad jubilatoria. 

Según informó el secretario parlamen-
tario Adrián Pagan, la sesión fue convocada 
para el próximo miércoles 11 de septiem-
bre, a las 11 horas. 

El pedido de sesionar llegó de parte del 
radical Fernando Carbajal y fue acompa-
ñado por una veintena de legisladores de la 
UCR, Encuentro Federal, y la Coalición Cívi-
ca, que deberán reunir el voto de los dos ter-
cios de la Cámara para rechazar el veto pre-
sidencial e insistir con la ley sancionada por 
el Congreso que otorga un 8% de aumento 
para compensar la inflación de enero y es-
tablece los parámetros para actualizar los 
haberes de jubilados y pensionados.

Mientras tanto, en una carrera contra-
rreloj, el oficialismo trabaja junto a sus alia-
dos del PRO y otros bloques provinciales 
para garantizar 86 legisladores y así impedir 
que los opositores puedan conformar esa 
mayoría agravada para insistir con la ley 
aprobada por el Congreso.

Negociaciones en Diputados 
Casa Rosada cuenta con una base de 80 

diputados y necesita sólo unos 6 más para 
desbaratar las posibilidades de la oposición 
de llegar a los dos tercios. La oposición, 
mientras tanto, necesita llegar a 172 votos 
o, si no es posible, ponerse a jugar con un 
número menor y varias ausencias cuidado-
samente pensadas. 

El escenario está parejo y todos -oficia-
listas y opositores- se miran por encima del 
hombro sospechando traiciones. El resulta-
do final lo definirá, sin embargo, una vein-

tena de diputados, y en la oposición con-
fían en que la presión social -con una gran 
marcha convocada para el miércoles- ser-
virá para dar vuelta algunas voluntades.

Actualmente, el oficialismo tiene ase-
gurados sus 36 legisladores -ya que no 
vota el presidente de la cámara Martín 
Menem- y 36 del PRO -todavía hay dudas 
sobre qué hará el larretista Álvaro Gonzá-
lez-, tres del MID y dos de Buenos Aires 
Libre.

En junio, el PRO había aportado 30 vo-
tos en contra de la ley jubilatoria, ya que 
se ausentaron siete legisladores, entre los 
que figuran Silvia Lospennato y María Eu-
genia Vidal, que ahora dicen que estarán 
presentes para rechazar el veto.

También esperan sumar a la tucuma-
na Paula Amodeo y dos diputados de Pro-
ducción y Trabajo y tres de Independen-
cia. Si logran sumar a estos legisladores, 
tendrían 83 para poder defender el veto 
presidencial.

Asimismo, la mirada está puesta en 
los legisladores de Encuentro Federal, 
Francisco Morchio, el libertario correnti-
no Federico Tournier, el entrerriano que 
responde al gobernador Rogelio Frigerio, 
y los radicales que responden a los gober-
nadores de Corrientes, Gustavo Valdes, y 
de Mendoza, Alfredo Cornejo, para alcan-
zar un número que permita bloquear los 
dos tercios.

Desde el radicalismo, señalan que “es-
tán trabajando” para que los 33 legislado-
res radicales se sienten y voten en contra 
del veto y lo mismo sucede con Encuentro 
Federal que buscará tener sentados a sus 
16 legisladores. 

Tampoco descartan, para garantizar 

tener sus 33 votos, proponer una insisten-
cia parcial y no insistir con los artículos 
más cuestionados por el Gobierno sobre 
el aumento adicional en marzo y la obli-
gación de cancelar las deudas con las ca-
jas previsionales y las sentencias firmes.

¿Qué hará el radicalismo?
Este lunes, sin embargo, adelantán-

dose a la posibilidad de que varios legis-
ladores radicales que votaron a favor de 
la ley ahora voten -contradiciéndose a sí 
mismos- defendiendo el veto de Javier 
Milei, el senador de la UCR Martín Lous-
teau recordó que fue el bloque radical el 
que “tuvo una iniciativa que fue presentar 
este proyecto de ley que después se trans-
formó en ley habiendo sido aprobada en 
Diputados y Senadores”. 

“No solamente defendió el contenido 
y espíritu del proyecto, defendió las ca-
racterísticas técnicas de las tres o cuatro 
cosas diferentes que hace el proyecto con 
los jubilados para mejorarles la situación, 
sino que además los miembros informan-
tes fueron todos radicales”, recordó Lous-
teau en una entrevista radial. 

Consultado sobre la posibilidad de que 
varios radicales voten defendiendo el veto 
de Milei, dijo que “tendrán que explicar 
por qué antes les parecía que algo estaba 
bien y lo defendieron y redactaron y se lo 
comunicaron a sus pares y ahora votan 
distinto. Este fue un proyecto que nació 
de la mano del bloque radical en virtud de 
conversaciones, pedagogías y negociacio-
nes y tuvo dos tercios en diputados y des-
pués en senadores también dos tercios”. 

En qué consiste la ley de jubilaciones
El proyecto vetado por Milei contem-

pla otorgar un 8,1% adicional para com-

pensar la inflación de enero, ya que el Go-
bierno había otorgado un 12,5% y el IPC de 
ese mes fue del 20,6%. Ese es el punto que 
centralmente rechaza el Gobierno Nacio-
nal con el argumento que afectará su políti-
ca de déficit cero.

También establece, como el DNU del 
Gobierno, aumentar las jubilaciones de 
acuerdo al Índice de Inflación, pero fija que 
se dará un aumento adicional en marzo de 
cada año. En ese sentido, determina que 
“adicionalmente, en el mes de marzo de 
cada año se aplicara el siguiente aumento: 
un cincuenta por ciento (50%) de la varia-
ción de la Remuneración Imponible Pro-
medio de los Trabajadores Estables (RIPTE) 
por sobre la variación del Índice de Precios 
al Consumidor (IPC) del año calendario 
anterior. Si esta variación no hubiera sido 
positiva, no se aplicará ajuste alguno y el 
cálculo al año siguiente se hará en base al 
último índice utilizado”.

Además, dice que se deberán cancelar 
las deudas con las cajas previsionales de 
provincias con los recursos que se obten-
gan de impuestos que tienen asignación 
específica para la ANSeS, así como el pago 
de las sentencias firmes dentro de los seis 
meses de sancionada la ley, aunque en este 
caso habrá una prórroga de seis meses.

En el veto total, el Gobierno de Javier 
Milei argumentó que la ley generará un 
gasto adicional de 6 billones de pesos para 
2024 y de 15 millones billones para 2025, 
que “equivalen al 1,02% del PBI calcula-
do para el año en curso, y 1,64% de aquel, 
estimado para el año entrante”. Además, 
aseguró que implicará un incremento del 
18,5% del gasto de ANSeS para 2024 y de 
29,2% para 2025.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

CIENTÍFICOS LOGRARON HACER TRANSPARENTE LA PIEL
Lo consiguieron con ratones a los que les aplicaron un colorante alimentario de uso habitual. Así pudieron ver sus vasos sanguíneos 
y sus órganos. La posible aplicación en seres humanos

Un equipo de científicos logró ha-
cer transparente la piel y los tejidos 
animales mediante la aplicación de un 
colorante alimentario común. Lo con-
siguieron en un ensayo con ratones vi-
vos, a los que así pudieron observar sus 
vasos sanguíneos y el funcionamien-
to de sus órganos y sus músculos. Los 
investigadores publicaron en la revista 
Science su trabajo y los detalles de esta 
nueva técnica desarrollada por la Uni-
versidad de Stanford, que sería de gran 
utilidad para la práctica clínica al hacer 
más visibles las venas para la extrac-
ción de sangre o ayudar en la detección 
precoz y el tratamiento del cáncer.

Cómo consiguieron transparentar 
la piel

La piel viva es un medio de disper-
sión. Como la niebla, dispersa la luz, 
y por eso no se puede ver a través de 
ella. “Combinamos el colorante amari-
llo denominado tartrazina, que es una 
molécula que absorbe la mayor parte 
de la luz, especialmente la azul y la ul-
travioleta, con la piel, que es un medio 
de dispersión. Por separado, estas dos 
cosas bloquean la mayor parte de la luz 
que las atraviesa pero si las juntas, se 
logra la transparencia de la piel de ra-
tón”, explicó Zihao Ou, autor principal 
del estudio.

“Para los que entienden la física fun-
damental que hay detrás de esto, tiene 
sentido; pero si no estás familiarizado 
con ella, parece magia”, reconoce Ou.

La “magia” se produce porque al 
disolver en agua las moléculas que ab-

sorben la luz cambia el índice de re-
fracción de la solución de forma que 
coincide con el índice de refracción de 
los componentes de los tejidos, como 
los lípidos. Básicamente, las molécu-
las de colorante reducen el grado de 
dispersión de la luz en el tejido cutá-
neo, como la disipación de un banco 
de niebla.

Una técnica reversible
En sus experimentos con ratones, 

los investigadores frotaron la solución 
de agua y colorante sobre la piel del 
cráneo y el abdomen de los animales y 
comprobaron que ésta se volvía trans-
parente. Además, el proceso es rever-
sible si se lavan los restos de colorante. 
El colorante que penetra en la piel se 
metaboliza y se elimina a través de la 
orina. “La transparencia tarda unos 
minutos en aparecer. Es similar al fun-
cionamiento de una crema o mascari-
lla facial: el tiempo necesario depende 
de la rapidez con que las moléculas se 
difunden en la piel”, explica Ou.

Durante el experimento, los inves-
tigadores observaron directamente 
los vasos sanguíneos de la superficie 
del cerebro. En el abdomen, observa-
ron los órganos internos y el peristal-
tismo, las contracciones musculares 
que mueven el contenido por el tubo 
digestivo.

El colorante utilizado en la solu-
ción, que se conoce comúnmente 
como FD&C Yellow #5, se utiliza con 
frecuencia en aperitivos, caramelos 
y otros alimentos de color naranja o 

EN RATONES

amarillo y está aprobado por la Ad-
ministración de Alimentos y Medica-
mentos (FDA).

Este colorante es seguro y además 
es “muy barato y eficaz y no hace falta 
mucha cantidad para que funcione”, 
destacan los autores.

Aplicaciones clínicas en humanos
Los investigadores aún no han pro-

bado el proceso en humanos, cuya 
piel es unas diez veces más gruesa que 
la de un ratón, porque aún no está cla-
ro qué dosis de tinte o método de ad-
ministración serían necesarios.

Los siguientes pasos de la investi-
gación consistirán en determinar qué 
dosis de la molécula de colorante pue-
de funcionar mejor en el tejido huma-
no.

Además, el equipo está experimen-
tando con otras moléculas, incluidos 

materiales artificiales, que podrían ser 
más eficaces que la tartrazina. Los in-
vestigadores han solicitado la patente 
de la tecnología.

Para María Victoria Gómez Gaviro, 
investigadora principal del Instituto de 
Investigación Sanitaria Gregorio Mara-
ñón, el estudio es “original” y sus resul-
tados conllevan ventajas para la expe-
rimentación preclínica y la cirugía, ya 
que al facilitar la localización de vasos 
y músculos se podrían evitar procedi-
mientos invasivos como cortar la piel o 
manipular órganos y músculos.

No obstante, en declaraciones al 
SMC España, Gómez Gaviro apunta 
que una de las limitaciones de esta téc-
nica es que se desconoce la toxicidad 
de este compuesto ‘in vivo’, sus efectos 
colaterales y efectos a medio y largo 
plazo.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
policía provincial 
policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica san Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería nacional 
Prefectura Naval 
policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

policía 
Defensa Civil 
Bomberos de policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
policía - Unidad Regional nte 
policía - Unidad de det 
policía - Unidad prev 
Hospital 
policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
secretaría de seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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